





## **DIAGNOSTICO DEL SISTEMA JUDICIAL CHILENO**

**Autores:** Juan Enrique Vargas Viancos y Jorge Correa Sutil.

**Centro de Desarrollo Jurídico Judicial - Corporación de Promoción Universitaria, Santiago, 1995**

1. La publicación analiza el sistema judicial chileno, entendiendo por éste al conjunto de instituciones, normas, actores y prácticas vinculados a la creación y la aplicación de normas jurídicas destinadas a la resolución de conflictos. De tal modo, el estudio excede al análisis del Poder Judicial, concentrándose también en el Ministerio de Justicia y servicios auxiliares (capítulos I y II, respectivamente). Por otra parte, el capítulo II está destinado al Acceso a la Justicia y el IV, y final, a la Legitimidad del Sistema Judicial.

2. La perspectiva del análisis es la de incorporar ordenada y sencillamente, la mayor cantidad de información disponible sobre las instituciones mencionadas. El análisis pretende trascender la mera descripción normativa de los institutos, para desentrañar, en cuanto es posible, el funcionamiento real de ellos; el cual, muchas veces, manifiesta diferencias notorias con el primero. Un ejemplo de ello, lo encontramos al estudiar los roles específicos para jueces y actuarios en la ley, los que no guardan relación con los que realmente realizan, producto del extendido fenómeno de la delegación de funciones.

3. La información entregada emana, fundamentalmente, de estadísticas y estudios realizados sobre el sector. Lo que se persigue con ello es alimentar decisiones respecto al sistema sobre bases ciertas, para poner atajo al extendido mal en este campo de aventurar políticas y decisiones sólo fundadas en experiencias personales, meras intuiciones o ideologismos. Los autores manifiestan su convicción que los fuertes disensos históricamente registrados al momento de abordar la materia, se deben, en buena medida, a la inexistencia de diagnósticos compartidos; y que éstos, como en otras disciplinas se comprueba, sólo puede emanar de un piso de información conocida y confiable, debidamente analizada. En el mundo del Derecho, lamentablemente, las discusiones suelen no referirse a la interpretación de los antecedentes, sino más bien a los antecedentes mismos.

Claro está que para que este propósito se cumpla a cabalidad se requiere de información empírica completa, fiable y oportuna. La que

# **Diagnóstico del sistema judicial chileno [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1995

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Diagnóstico del sistema judicial chileno [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)